

Maduro y el Supremo intentan cercar a la oposición

El presidente de Venezuela no dará su discurso anual en el Parlamento tras la anulación de tres diputados

ALFREDO MEZA, **Caracas**
El Gobierno venezolano dio ayer otro paso más en su enfrentamiento con el Parlamento, de mayoría opositora desde las elecciones del pasado 6 de diciembre. El presidente Nicolás Maduro anunció que no presentará el próximo

viernes su mensaje anual a la nación desde el hemisiciclo, como obliga la Constitución, si la Asamblea Nacional no retira a los tres diputados cuya elección está recurrida.

Tras perder las elecciones, el oficialismo intentó impugnar el resultado en varios Estados. El Tribunal Supremo de Justicia, controlado por el Gobierno, admitió los recursos y anuló la proclamación de los diputados Julio Ygarza, Romel Guzman y Nirma Guarulla, del Estado de Amazonas. El pasado lunes, el Supremo declaró en desacato a la Asamblea Nacional por juramentar a estos tres representantes opositores.

El Parlamento se enfrenta al dilema de seguir ignorando una sentencia que considera infundada o anular la incorporación de los tres diputados como lo exige el tribunal para evitar que la Cámara pierda su poder, ya que la Sala Constitucional del Supremo puede asumir sus competencias si esta entra en desacato, según la interpretación que hacen los juristas cercanos al chavismo de la Constitución venezolana, cuyas imprecisiones permiten distintas lecturas. **PÁGINA 6**

La leyenda del Bolívar zambo Ibsen Martínez

Los nómadas políticos copan las candidaturas en Perú

JACQUELINE FOWKS, **Lima**
Hasta 19 aspirantes se han presentado para las elecciones presidenciales del 10 de abril en Perú. Entre ellos, 12 han cambiado de organización política o han formado una nueva para concurrir a estos comicios, en un intento de ofrecer una imagen diferente. Las encuestas apuntan que Keiko Fujimori, hija del expresidente Alberto Fujimori, es la favorita con un 30% de apoyo, por delante de Pedro Pablo Kuczynski y de César Acuña. Solo otra mujer concurre en la carrera electoral: Verónica Mendoza, la única de una formación de izquierda. **PÁGINA 11**

ADEMÁS



Petrobras recorta sus inversiones

La petrolera estatal brasileña reduce sus inversiones un 24,5% hasta 2019 para poder adaptarse al escenario internacional. **P36**

Los grandes clubes exigen renovar la Conmebol **P33**

Macri denuncia el poder de “las mafias” en la policía

El mandatario argentino acusa al Gobierno kirchnerista de permitir que el narcotráfico avance “como nunca en la historia”

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**
Mauricio Macri, presidente de Argentina, denunció ayer, en su primera conferencia de prensa del año, que la policía del país está “penetrada por las mafias” del narcotráfico. Macri apuntó también a las fuerzas de seguridad como responsables de ayudar a escapar a los tres narcotraficantes —Martín Lanatta, Cristian Lanatta y Víctor Schillacci— que mantuvieron en vilo a todo el país durante dos sema-

nas, hasta su captura definitiva el pasado lunes.

El Ejecutivo macrista reconoció internamente desde hacía unos días que renovar el funcionamiento de la policía va a suponer uno de sus grandes desafíos, tal vez el que le lleve más tiempo, pero no fue hasta ayer cuando lo hizo públicamente. “Estamos muy lejos del profesionalismo que debemos tener para encarar estos temas. El narcotráfico avanzó como nunca en la

historia por la incapacidad y complicidad del Gobierno anterior”, señaló el presidente, en referencia al mandato de Cristina Fernández de Kirchner.

Macri confirmó que se ha abierto una investigación para esclarecer lo sucedido en la fuga de los tres sicarios. A pesar de las críticas, el jefe de Estado confía en que la “mayoría sana” de la policía ayude a construir unas fuerzas del orden “profesionales y confiables”. **PÁGINA 10**



Joaquín 'El Chapo' Guzmán, en su ficha de ingreso en la prisión de El Altiplano, difundida ayer. / EFE

EL PAÍS visita la casa en la que se ocultó el narco y de la que huyó por un túnel

El Chapo escapó a través del espejo

JUAN DIEGO QUESADA, **Los Mochis**
Joaquín 'El Chapo' Guzmán dormía en la única habitación de la primera planta de la casa en la que estuvo escondido antes de ser capturado el viernes por la Marina mexicana. Tiene un televisor colgado de la pared, baño y vestidor con

un espejo empotrado tras el que se escondía el túnel por el que escapó del cerco hasta ser arrestado poco después. EL PAÍS ha entrado en la vivienda donde el capo convivió con sus sicarios y dos mujeres encargadas de hacerle la comida y lavar la ropa. **PÁGINAS 8 Y 9**

El falso heroísmo de Sean Penn Javier Garza Ramos

Trae tus ingresos y
TE QUITAMOS LAS COMISIONES
en todas tus cuentas*

Bankia
SIGAMOS TRABAJANDO

* Según condiciones generales, disponibles además en oficinas Bankia y banki@as